

青雲

～L・T29のあゆみ～

裏千家淡交会青年部 第29期
リーダーシップ・トレーナー出向員研修
第5回活動記録



第5回研修アンケート

今回も自主研修委員会の皆様にご感想を頂きました。ご協力ありがとうございました。



学んだこと

・学校茶道の歴史をはじめ、今まであまり学ぶ機会のなかつた学校茶道について学ぶことができた。

星茶委員会のみなさんのお星茶にチームそれぞれの取組を知ることで、お互いの頑張りを感じたこと。ゆとりと安らぎを感じることができ、心が温まつたこと。わからなくてよい。わからなければ、しらべばよい。そして、完璧でなくともよいとお言葉を頂いたこと。

反省点

ICIEの皆さんとのディスカッションの
結果、お詫びの言葉がございました。

・青年茶人（LT）の義務は第一に先生になることであり、裏千家淡交会の特徴は、学校茶道（裏千家オーリジナル）と海外への展開（外国人に対するお茶へのアプローチ）を最も大切にしていることを学んだ。

嬉しかったこと

・ICUの方々から良い刺激を受け、各国の言葉や文化を、茶道の思いを聞けた」と。ICUの皆さんと交流させていただき

重い資料館で貴重なお茶碗を拝見し勉強させていただく機会を見たこと。LT出向員同志、共同で作る、楽しみ、意味合いを感じることができたこと。代表者会議での呈茶に向けて、各

次回の課題

・茶席において客層も考え、語学も日々学んでゆく。
・全国代表者会議の呈茶席で、29期全員が心を一つにして大切なお客様



その他

・皆さまと呈茶席についてたくさんのお話がてきて、とっても有意義

・総本部からの納期だけではなく、LT出向員お互いの依頼された納期を厳守すること。
・目の前の作業に集中のあまり、周囲への配慮が欠けていたこと。

次回の課題

・茶席において客層も考え、語学も

・全国代表者会議の呈茶席で、29期全員が心を一つにして大切なお客様

廣報庶務委員長
ご挨拶

皆様、お世話になつております。
東京第一東青年部の寺田和典で
ございます。早いもので今号で青
雲は五回目の発行となりました。

広報庶務委員会では、研修を振り返ると共に、一人一人の学びを共有化し、研修での学びをより深める目的で、広報庶務委員会にて「広報誌『青雲』」を作成させて頂いております。今改めて過去の青雲を読み返すと、昔の研修も最近の事のように思い出すと共に、自分とは違ういろいろな方の気つきがあり、自分の中の視野が広まったように思います。皆様にはアンケートに御協力頂きまして、ありがとうございます。また、青雲発行に当たつては、広報庶務委員会の皆様に御協力頂きまして、誠にありがとうございました。

編集後記

第5回研修は、学校茶道と海外展開という裏千家の二つの軸への理解を深め、代表者の学会議の呈茶へと準備を進める学びとなりました。出向員全員で力を合わせ呈茶席を作っていく中、様々な困難にも遭遇しておりますが、これも代えがたい貴重な機会であり、経験だと思います。この場を下さり、見守つて下さる方々へ感謝の心が伝わるよう、全力を尽くしたいと思いま

第29期LT出向員
広報庶務委員長

東京第一東青年部
寺田和助

青年部と学校茶道の連携の大切さ以外にも、お茶を教えるひとつのひとつの形として学校茶道に觸れたり稽古・勉強に励みたい。○○での海外の方がどのように茶道に出会い、学ぶようになつたのかや日々の稽古の様子などのお話をとても興味深かつた。6分の5の研修が終つたが、34名から学ぶことはとても大きく感謝している。

り、どのような形で発行できるのか不安でした。しかしながら内容を記載するのかメンバーと話し合いつつ、それぞれの特技を活かしながらお互いに協力する事で、想像以上の形で発行できました。一人ではここまでのはできませんが、いろいろなバックグラウンドを持ったメンバーが協同して同じ方向を目指したからこそ、相乗効果が生まれ、できたものだと思います。これは、青雲に限らず研修での各チーム活動でも言えますし、青年部活動においてもあると思います。

広報誌作成担
山梨県青年

古屋珠美